

# DIARIO DE CÓRDOBA.

## DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRIPCION EN CORDOBA.

Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio o comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.

Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

### Seccion oficial.

—La GACETA del 23 contiene varios reales decretos admitiendo las dimisiones que de los cargos de ministro del Tribunal supremo de Guerra y Marina y de la Capitanía general de Andalucía han presentado los señores teniente general don Ramon de la Rocha y Dugi y don Juan de Villalonga y Escalada, marqués del Maestrazgo; nombrando para el primer puesto a dicho señor marqués del Maestrazgo, para el segundo al mariscal de campo don Diego de los Rios y Rubio, capitán general de las provincias Vascongadas, y nombrando para esta capitanía general al mariscal de campo don Joaquín del Manzano y Manzano.

El infrascripto Escribano de S. M. público del número y Colegio de esta Ciudad, y Secretario del Juzgado de primera instancia del distrito de la izquierda de ella.

Doy fe que en los autos de que se hará espresion en el día siete de Abril se pronunció la sentencia que dice así:

**Sentencia.** En la Ciudad de Córdoba a siete de Abril de mil ochocientos cincuenta y nueve, el Sr. D. José Antonio de Cires y Rodríguez, Juez de primera instancia por S. M. del distrito de la izquierda de ella y su partido: en los autos ejecutivos seguidos por D. Juan Antonio Cubero de esta vecindad y en su representación el procurador D. Juan José Barrios, contra D. Luis Herrera Coronado, vecino de Villafranca, por cobro de la cantidad de tres mil reales que le es en deber. Vistos y resultando que Cubero por medio de su Procurador y en veinte y nueve de Mayo del año próximo pasado presentó escrito acompañando la primera copia, tenida como

verdadero original de la Escritura pública otorgada en siete de Agosto de mil ochocientos cincuenta y seis, por el Escribano de este Colegio D. Manuel Barranco López, por la que se obligó Herrera Coronado satisfacerle para el treinta y uno de Enero de mil ochocientos cincuenta y siete, los tres mil reales que de aquel había recibido en calidad de préstamo. Resultando que practicadas las diligencias preliminares y que son consiguientes a la clase del juicio de que se trata y hallándose la citada copia de Escritura arreglada y conforme a las prescripciones legales, por providencia de cuatro de Junio último, se mandó despachar el correspondiente mandamiento de ejecución contra los bienes del deudor, especialmente contra la finca hipotecada. Resultando que así realizado y practicado el embargo en forma se le citó de remate al deudor de la manera que la ley exige, en atención a no tener casa ni residencia fija, en veinte y tres del mes anterior, sin que se haya opuesto a la ejecución dentro de los tres días siguientes en que fue citado por lo que acusada por el acreedor la única rebeldía permitida, se ha mandado traer los autos a la vista con su citacion para sentencia. Considerando que la Escritura pública con tal que sea la primera copia y se halle revestida de los demás requisitos que se exigen es uno de los títulos que tienen aparejada ejecución como sucede en el caso presente. Considerando que todo deudor por cantidad líquida cuyo plazo haya vencido, está en la obligación de satisfacer a su acreedor. Vista la Ley primera

titulo primero libro diez de la novísima Recopilación. Vistos los artículos novecientos cuarenta y uno en su número primero, novecientos setenta y novecientos setenta y uno de la ley de enjuiciamiento civil. Fallo: que debo mandar y mando seguir la ejecución adelante, hacer venta de los bienes embargados a D. Luis Herrera Coronado y con su producto pago a D. Juan Antonio Cubero de la cantidad de tres mil reales con mas las costas causadas y que se causen hasta que tengan cumplido efecto en las que aquel se le condena. Así por esta mi sentencia definitivamente juzgando, lo pronuncio, mando y firmo. José Antonio de Cires.

Y por auto de este día se ha mandado se inserte dicha sentencia en los Diarios de esta Capital y Boletín oficial de esta provincia apareciendo al D. Luis Herrera y Coronado que si en el término de nueve días no formalizase recurso alguno, se tendrá por consentida y se dará principio a la vía de apremio nombrándose de oficio al Perito y Peritos que hayan de tasar los bienes embargados. Y para dar cumplimiento a dicho proveído pongo el presente testimonio en Córdoba a cuatro de Mayo de mil ochocientos cincuenta y nueve. José María Chaffaró.

Continúa el anuncio de subasta de fincas de Bienes Nacionales inserto en el número anterior.

Núm. 68 del inventario. Otra casa sita en la Villa de la Carlota, calle Carlos III, num. 49, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 432 varas equi-

valentes 4204 metros y 943 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo un cuartito, una sala, tres cuartos, un pasadizo, patio interior, caballeriza y corral con puerta falsa a la calle de la Paz, y un pajar, tiene además una erugia destinada para escuela de niños, y todo lo referido menos el pajar, lo cubre un granero perteneciente a este mismo caudal. Su fachada mira a L.; linda al S. con la calle de la Concepción; a P. con dicha calle de la Paz, y al N. con la plaza vieja. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 640 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 1820 y tasada en 40732, tipo para la subasta.

Núm. 69 del inventario. Otra casa sita en la Villa de la Carlota, calle de Carlos III, num. 50, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 223 varas equivalentes a 155 metros y 853 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo, portal, una sala, un pasadizo, patio, caballeriza, pajar y corral, advirtiéndose que a citada casa le cubre el cuartel de la Guardia civil. Su fachada mira a L.; linda al S. con la num. 49 de la misma procedencia, a P. con la calle de la Paz, y al N. con la Carnecería. Está sin arrendar; ha sido capitalizada por los 400 rs. de renta anual que le han graduado los peritos en 17200 rs. y tasada en 312415, tipo para la subasta.

Núm. 70 del inventario. Otra casa sita en la Villa de la Carlota, calle de Carlos III, sin número de población, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 39 1/2 varas equivalentes a 27 metros y 626 milímetros cuadrados y

### FOLLETIN.

#### LA BUQUESA DE MONTPEISIER.

Don Carlos de Pravia.

La guerra de los doce años fué el pedestal de la fortuna de Van-Issel; pero pedestal legítimo, levantado a costa de mayores privaciones y peligros. Veámos por qué singular circunstancia trabaron amistad el rey y el oficial flamenco. Paseabase una mañana que se hallaba de guardia en palacio por sus deliciosos jardines, siendo blanco de las miradas de algunas damas un tanto enamoradas que, seguidas de sus pajes por ellos se cubaban y objeto de los chistes y donaires, de hasta una decena de efeminados cortesanos que no podían ver sin envidia las académicas formas de que plugo a la naturaleza dotarle; pero Van-Issel se curaba de los provocativos ademanes

nes de las unas como de las agudezas de los otros, porque iba maldiciendo en voz baja de su gran amigo y compañero de armas Eugenio Gerardo Lobo, quien por la cohección que le aquejaba de satirizar a los franceses en sus versos, acababa de merecer que el rey Felipe le, apellidase el capitán coptero, retirándose su protección. Van-Issel hacia firme propósito de reprimir, egramente al malicioso poeta su malaventurada afición a burlarse de los hijos de S. Luis, puesto que podía servir de remora a su fortuna o abrirle las puertas de un castillo, cuando recibió en la derecha sien el más fuerte pelotazo que mortal alguno ha recibido jamás en semejante parte. El dolor le turbó algunos segundos los sentidos, pero después encendió de tal modo su cólera que el oficial de mosqueteros puso mano a la espada, y revolviéndose como un jabalí acorralado, arremetió a la persona que mas cerca de sistenla. Esta no creyó oportuno hacerle frente, y echó a correr con toda la ligereza que le prestaban sus pocos años, hasta cobijarse bajo los faldones de la casaca de un caballero

anciano, que diez pasos mas allá parecía aguardarle. Van-Issel avanzó también rápidamente en alas de su furor; mas de pronto quedóse parado delante de aquel grupo, volvió la espada a la vaina y dió media vuelta para alejarse. No sabes quien soy? le preguntó el niño con voz trémula y con el carmin del orgullo ofendido en las mejillas. Vive Dios, exclamó el flamenco descubriéndose lentamente la cabeza; creéis que si no lo supiera no os hubiera pasado de parte a parte, aunque os meterais sobre el brío de una dama como los infantes de Lara? El principe de Asturias casi casi se sintió con valor para tirar de una espada en miniatura que llevaba oculta y habérselas frente a frente con el deslenguado oficial; pero su mano se enredó casualmente entre las banderas nacionales y extranjeras que adornaban el pecho del duque de Popoli, su hijo; que a veces las tales condecoraciones mas bien sirven de estorbo que de otra cosa. —idos arrestado a vuestro cuartel, y

esperad las órdenes de S. M. I. dijo a Van-Issel el hinchado duque de Popoli, mandándole de un modo particular, y le volvió bonitamente la espalda. Por fortuna para nuestro héroe, en 1720 nadie creía en la posibilidad de que resucitasen los tiempos de Vellido Dolfos, Ravallac, Clemente y demás comparsa de regionadas que si no caro le hubiera salido aquel inoportuno arranque de cólera, al sentirse herido por la pelota que el heredero de la corona le dispensó la honra de dirigir a su cabeza; limitóse, pues todo el castigo a ochodías de arresto, pasados los cuales el oficial de mosqueteros salió de su cuartel alegre y lleno de vida, como la en ríspita que abandona su capullo. Y siendo así que la aventura había hecho mucho ruido en la corte, donde quiera que iba le perseguían los caballeros con sus impertinencias y las damas con sus sonrisas mas venenosas. Esto de encapricharse las mujeres por todo lo raro, data de muy antiguo: la Biblia habla ya de las hijas de Lot, la mitología de Pasifae

(Se continuará.)

contiene en piso bajo un portal tienda. Su fachada mira á L.; linda al S. con la plazuela de la Carneceria, á P. con casa núm. 54 de este caudal, y al N. con citada calle de Carlos III. Está arrendada á Manuel Martínez en 800 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 14400 rs. y tasada en 2350 y siendo la capitalización mayor se subasta por ella. 14400 rs.

Núm. 71 del inventario. Otra casa sita en la Villa de la Carlota, calle de Carlos III, núm. 51, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 88 varas equivalentes á 61 metros y 502 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal con dos puertas y un cuarto. Su fachada mira á N. linda á P. con cuartel de la Guardia civil, al S. con la plazuela de la Carneceria, y á L. con un portal sin número perteneciente á Propios. Está arrendada á Mariano Martínez en 650 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 11700 rs. y tasada en 5650 y siendo mayor la capitalización se subasta por ella. 11700 rs.

Núm. 73 del inventario. Otra casa granero, sita en la Villa de la Carlota, sobre la escuela vieja, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 310 varas equivalentes á 209 metros y 608 milímetros cuadrados y contiene un granero que cubre á la casa de la escuela. Su fachada mira á L.; linda por S. con la calle de la Concepcion, á P. con casa núm. 49 de la misma procedencia, y al N. con la plaza vieja. Está arrendada á Fernando Acen en 300 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 5400 y tasada en 2238 rs. tipo para la subasta.

Núm. 76 del inventario. Otra casa sita en la Villa de la Carlota, plazuela de la Iglesia núm. 11, procedente del caudal de Propios de la misma, formada sobre 433 varas equivalentes á 316 metros, 599 milímetros cuadrados y contiene en piso bajo portal, 3 salas dos de ellas con alcoba, patios, cocina, despensa corral con pozos de medianería, con casa Alfareria, pila y caballeriza; en principal, 3 salas y 3 cuartos comunicados. Su fachada mira á L.; linda al S. con la parroquia, á P. con dicha Alfareria de la misma procedencia, y al N. con la núm. 1.ª en la calle de Almonas, de D. Juan Gutierrez. Está arrendada á Manuel Guerrero en 840 rs. de renta anual; ha sido capitalizada en 15120 rs. y tasada en 16520 rs. tipo para la subasta.

(Se concluirá)

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—De la Coruña escriben que se han recibido órdenes para fortificar el Ferrol, y que al mismo tiempo se armaba á toda prisa el provincial de aquella ciudad.

—En Estepona se alteró dias pasados el órden y ocurrió una especie de tumulto con motivo de una procesion.

—A consecuencia de la revista

que pasó S. M. la Reina á varios buques de la armada en abril del año pasado, la misma augusta señora ha regalado á las tripulaciones de dichos buques, seis medallas de oro y brillantes para los gefes; 84 de oro para los oficiales mayores; 154 de plata para los oficiales subalternos, á 2,297 para la marineria y clase de tropa. Como algunos de estos buques se encuentran hoy destinados en la Habana y Filipinas, se han dado las órdenes convenientes para que el recuerdo de S. M. les alcance en el punto donde se encuentren.

—Se ha dado órden para que la goleta de guerra *Buenaventura*, acompañada de una escampavía, se encargue de sondear el lecho del Mediterráneo entre la peninsula y las Baleares para el establecimiento del cable telegrafico proyectado.

—El viernes zarpó del puerto de Alicante el vapor *Vasco Nuñez de Balboa*, que conduce á nuestras posesiones de la costa de Guinea al gobernador de Fernando Poo, á la compañía de infanteria que ha de servir de guarnicion á las islas, y á otros emigrantes hasta el número de doscientos. El *Vasco Nuñez* tocó en Cartagena á las cinco de la tarde y seguia derrotero para Cádiz, donde recibirá los últimos aprestos.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes.

*Despachos particulares de la Gaceta.*

Lionna 20. El gobernador de la isla de Elba, nombrado ministro de la Guerra; y el mayor piemontés Nicolini, gobernador de esta ciudad.

Marsella 20. El divan ha pedido el envio de una flota inglesa á Besika. Se decia en Constantinopla que Francia habia obtenido de Turquía el reconocimiento de Couza para ambos principados; pero que la Puerta se habia retirado de su compromiso, visto que la retirada de Hubner de Paris habia disuelto la conferencia.

Londres 20. El Papa ha hecho desmentir los rumores de su salida de Roma, cuya capital no abandonará ni siquiera para ir á sus palacios de verano.

Francfort 20. En la última sesion de la Dieta, la Prusia ha declarado que, aunque sostiene su protesta contra la proteccion del Hannover, no se opone á que esta proposicion sea examinada, y se pase á la comision militar.

Paris 20. Mr. de la Gueroncere ha sido encargado interinamente de la direccion de la libreria, imprentas y prensa periódica.

En un encuentro de dos convoyes militares cerca de Cocaglio, los austriacos tuvieron un muerto, seis heridos graves y treinta ligeramenta.

La *Patrie* cree que la proposicion del Hannover no será aprobada.

Viena 20. El comandante del fuerte de Venecia no habia recibido aun comunicacion del bloqueo.

Quince buques franceses se presentaron cerca de Cataro, Dalmacia, y otros delante de Venecia. Los cruceros se habian ya apoderado de doce buques mercantes austriacos. Aquí hay entusiasmo, y se confia mucho en nuestros hábiles generales.

Paris 21. El encuentro de Montebello ha sido mas sangriento de lo que se creyó en un principio. Las pérdidas de los austriacos han sido grandes; pero este resultado ha costado bastante sangre á los aliados, pues pasan de 600 los que han quedado fuera de combate.

*Del ministerio de Estado.*

Génova 21, á las doce y treinta y cho minutos de la mañana. —Ayer 15,000 austriacos atacaron á Casteggio y Montebello cerca de Vognera.

La division Forey y la caballeria sarda sostuvieron el ataque. Los austriacos han sido rechazados con mucha pérdida. Los aliados han tenido 500 muertos y heridos; entre los primeros está el general Beuret y varios oficiales.

«Paris 21 de mayo, á las cinco y veinticinco minutos de la tarde. — El general Forey, que estaba en Voghera con unos 10,000 hombres, fué atacado ayer mañana por una division de vanguardia austriaca que ocupaba á Montebello. Los austriacos fueron rechazados y obligados en seguida á retirarse de Montebello. El encuentro ha sido bastante reñido. Los franceses han perdido mas de 600 hombres. La caballeria sarda se ha distinguido en este encuentro.»

Es copia. — Juan T. Comyn. (Particulares.)

Paris 21. Ha llegado ayer por la mañana á Lionna el quinto cuerpo del ejército francés y se esperan otros.

El príncipe Napoleon llegará mañana á dicho punto.

Francfort 21. El gobierno austriaco ha enviado 34,000 hombres y 80 piezas de artilleria para reforzar sus fortificaciones en Alemania.

Paris 21 por la tarde. Acaba de fijarse en la bolsa el siguiente despacho telegrafico, dirigido por el emperador á la emperatriz.

Alejandro 21. Los austriacos en número de 15,000 hombres aproximadamente, han atacado las avanzadas del cuerpo mandado por Baraguay d'Hilliers. Despues de un encarnizado combate que ha durado seis horas, han sido rechazados por la division de Forey, que se ha portado admirablemente y se ha apoderado de la aldea de Montebello.

La caballeria piemontesa, al mando del general Sonnaz, ha mostrado una energia poco comun. Se han hecho á los austriacos 200 prisioneros, entre ellos un coronel. El ejército francés ha tenido 500 hombres fuera de combate. Los austriacos se pronunciaron anoche en retirada.»

—En muchos pueblos y condados de Inglaterra se están llenando listas de suscripcion para formar batallones de carabineros voluntarios locales. Esta institucion, cuya idea nada tiene de nueva, promete estenderse á todo el pais. Los suscritores que están en aptitud de tomar las armas, y que desean incorporarse en batallon correspondiente á cada localidad, se visten á sus propias espensas, pero se arman y costean todos los demás gastos del servicio con los fondos de la suscripcion. La aficion á las armas de fuego y á la carrera y gimnástica, y la no menos al tiro de la carabina, que allí vá cada dia desarrollándose mas, contribuyen mucho á acrecer

y facilitar el número de esos suscritores y de aquel cuerpo destinado á coabyubar á la defensa del pais, en el caso de un desembarco de enemigos.

—En Génova, dice una carta de Paris, hay dos ó tres buques de guerra ingleses en actitud de observacion: la oficialidad y los marineros y soldados que no están de servicio, pasean por la ciudad y frecuentan los cafés, pero son tan mal mirados por el pueblo, y particularmente por los franceses, que el 10 del corriente poco faltó para que unos y otros llegasen á las manos. Las autoridades han encargado á los soldados franceses la mayor prudencia. Pero los ingleses, que de suyo son poco amables, conociendo que su presencia molesta en extremo á sus caros aliados los franceses, se dan mas tono que nunca y mas aire de orgullo que de ordinario.

—Continuaban pasando cuerpos de caballeria y artilleria por el monte Cenis, sin que podamos indicar con seguridad el total del ejército francés, ni si este habra recibido para la fecha actual el completo de hombres y material con que el emperador quiera contar para emprender resueltamente la campaña.

Por lo que hace al ejército austriaco, segun las últimas noticias, cuenta en Italia con las fuerzas siguientes: 1.º y 2.º ejército, el primero con cuatro cuerpos y el segundo con tres; eademás el segundo cuerpo del cuarto ejército, y el 10 y 12 del tercero, formando un total de 250,000 á 370,000 hombres, sin contar con el noveno cuerpo, que desde Trieste viene á las provincias italianas. Ya dijimos en uno de nuestros últimos números que con los cuerpos que habian llegado de Hungría, el ejército que cubre las costas de Venecia, ascendia á 150,000 hombres, lo cual hace subir á mas de 500,000, los que Austria ha puesto en el teatro de la guerra.

—En la Confederacion argentina se ha resuelto incorporar al gobierno federal la provincia disidente de Buenos-Aires, resolucion que se quiere llevar adelante á toda costa. A estas fechas debe haberse abierto la campaña y se anuncia que el presidente general Urquiza, cuenta al efecto con la cooperacion del Brasil, en el Paraguay y el Uruguay. En Buenos-Aires hay partidarios de la Union.

—Las correspondencias de Paris hacen una descripcion de la tienda de campaña destinada al servicio del emperador de los franceses. Es de cuti con listas blancas y azules, y está forrada: su altura es de cerca de cinco metros. En la parte interior está dividida la tienda en tres piezas que forma una sala, otra la alcoba y la tercera gabinete-tocador. La disposicion de las colgaduras deja en el interior una puerta para cada pieza, y pequeñas aberturas para la ventilacion. Un catre de hierro, sillas de tijera y unas pequeñas mesas componen el mobiliario de la morada imperial. Esta tienda habia sido construida para la campaña de Crimea. Una parte del mobiliario lleva en si memorables recuerdos. El catre de hierro

es el que sirvió al emperador Napoleón I en casi todas sus campañas, los objetos de tocador y el neceser, cuyas diversas piezas son de plata, fueron también del uso de aquel gran capitán.

—La *Gaceta del Popolo*, refiriéndose á los tiradores argelinos, dice lo siguiente.

«Los turcos han organizado su campamento de un modo admirable, y que presenta el aspecto mas pintoresco que se puede imaginar. Durante la noche los relinchos de los caballos, que de paso sea dicho, son tratados con afectuosa solicitud, el ladrido de los perros y el discordante cantar de los ginetes, traen á la memoria la descripción que Dante hace del infierno. Por la mañana se ve á aquellos vigilantes y robustos hijos del desierto hacer con una verdadera indolencia sus abluciones en cualquier arroyo. En todo el día no dejan de ir y venir carruajes llenos de curiosos y de no pocas curiosas. No faltan, según se dice, varias de estas que se sienten fanatizadas á la vista de estos gallardos Otelos, sin poder darse razón si es de temor el estremecimiento que las domina al aproximarse al pintoresco aduar. Por lo demás, es terrible la fama que precede á esos descendientes de los Nómidas. Acostumbrados á no recibir ni dar cuartel, é incapaces de poder moderar su exaltación en el choque del combate, se lanzan después de haber hecho dos ó tres disparos contra las masas mas compactas, y las arrollan y destruyen con el ímpetu de su furor.»

—Trescientos griegos de las islas Jónicas han ofrecido sus servicios al gobierno piomontés, si quiere enviar á recibirlos un buque de vapor; pero el gobierno de Turin no ha aceptado ese ofrecimiento, porque aquellas islas se hallan bajo la protección de Inglaterra.

—Dice una carta del teatro de la guerra que los aliados no tomarán la ofensiva hasta el 24 ó 25 del presente mes, pues Napoleón no quiere que el ejército se mueva para emprender una campaña tan empenada cual la de Lombardia, sino el día en que tenga, no solo todo su material de guerra, sino las inmensas provisiones necesarias para una fuerza de 200,000 soldados, á fin de no afligir al país, y de que las rápidas operaciones de los aliados no se vean suspendidas por la falta de alimentos. Se están haciendo en los puertos de Francia y Cerdeña, respecto á esto, aprestos que, por su magnitud, parecen fabulosos.

—No obstante haber llegado el número de voluntarios para la marina inglesa á cerca del que en un principio se creyó suficiente, esto es, á 10,000, el almirantazgo ha dado orden para que continúe el reclutamiento hasta nueva disposición, y se dice que por algunos meses durará abierto el registro de alistamientos.

—El *Court Journal* de Londres, anuncia como probable una visita del emperador y la emperatriz de Rusia á la Reina de Inglaterra en el mes de junio, en cuya época se encontrarán también en Londres el príncipe Federico Guillermo y la princesa de Prusia.

—A la una de la tarde del 12

se verificó en la capilla del palacio real de Lisboa el casamiento del príncipe Jorge de Sajonia con la princesa doña Maria Ana.

—De una correspondencia de París tomamos los siguientes párrafos: «Parece que en París se aumenta la inquietud que inspira la conducta anfibológica de la Inglaterra, cuyos grandiosos armamentos no guardan relación con la actitud de neutralidad que proclama oficialmente. Siguen haciéndose comentarios sobre el viaje de lord Cowley á Londres en los momentos críticos en que el emperador debía marchar de París para el ejército, y su vuelta precisamente un día después que S. M. había salido. Es verdad que el *Monitor* tuvo cuidado de anunciarnos este viaje del embajador británico, motivado por asuntos particulares de familia, y las correspondencias oficiales nos han explicado en seguida, que el noble lord iba á presentar á Mis Cowley, su hija, á la Reina. Si la inquietud que reina respecto á la futura conducta de la Inglaterra y sus formidables armamentos es grande, no lo es menor la que nos inspira la actitud de la Alemania, empezando ya á convenirse la opinión que nos será muy difícil el evitar la guerra con ellas, pues, según las noticias nadie da crédito en aquel país á las declaraciones de S. M. el emperador, ni á las notas monitoriales, ni aun á las del conde Walewski.»

—El pueblo de Montebello, donha tenido lugar la acción que anuncia el despacho es el mismo en que Lannes batió á los austriacos el día 9 de junio de 1800. Se halla situado á 9 kilómetros de Voghera y muy inmediato á Casteggio, sobre el camino que une á los dos pueblos. Es sabido que en el mismo año de 1800 hubo en Casteggio un encuentro que fué el preludio de la batalla de Marengo.

—Entre las muchas personas que acompañan al emperador Napoleón en su viaje al Piamonte, se cuenta una sección de imprenta y otra de telegrafistas, que forman parte de la comitiva imperial.

—El 7 de este mes murió en Berlín á las tres de la tarde, el Fiestor de la ciencia alemana, Alejandro de Humboldt.

—El *Diario oficial* del vecino imperio, correspondiente al día 9 de mayo, inserta en su parte oficial, un decreto nombrando al conde de Persigny, embajador de Francia en Inglaterra.

**Gaceta.**

—PRELUDIOS.—El lunes se practicó el reconocimiento general de la vía férrea: acerca del mismo dice lo siguiente el 24 un diario de Sevilla, que da con frecuencia señaladas muestras de adhesión á esta ciudad.

«Ayer tuvo lugar el reconocimiento oficial de la línea férrea de esta ciudad á Córdoba, que, como está prevenido, debe preceder á la apertura de una explotación por medio de la correspondiente inauguración oficial. A las seis y media de la mañana salió de la estación de Sevilla

el tren que conducía á los señores ingenieros de la línea, á los de la provincia, y á otros empleados, periodistas y personas notables, debiendo haber vuelto anoche. Mañana daremos cuenta á nuestros lectores de los pormenores del viaje, y entretanto nos congratulamos de poderles anunciar la deseada nueva de la apertura de la línea hasta Córdoba, que tanta satisfacción producirá en ambas capitales, unidas para en lo sucesivo como un solo pueblo, merced á los adelantos de la ciencia y á los laudables esfuerzos de la empresa constructora.»

—ALBUYA.—Parece cosa resuelta, y lo anunciamos con gusto á los estudiantes, que el curso termine el día 31 del actual.

—ESTADÍSTICA.—He aquí el precio medio que han tenido los caldos en esta provincia en la 2.ª quincena de Abril: arroba de aceite 37 rs. y 11 cts. de vino 22 y 36 y de aguardiente 59 y 9.

—VAN A QUEDAR ASI?—Esto preguntamos ayer en vista del profundo cauce que se ha abierto al arroyo del Moro por la intermediación de la Agricultura, sin que sepamos por quien, y al contemplar sin concluir el paseo de veinte metros de anchura paralelo á la estación. La feria se acerca y han de estar muy concurridos aquellos dos sitios que distan mucho del estado que les corresponde.

—ADJUDICACION.—En el núm. 82 del Boletín oficial de esta provincia se publica la relación de las fincas adjudicadas por la junta superior de Venta de bienes nacionales en sesión de 11 del actual.

—DECLARACION.—El Consejo de Estado en pleno ha declarado en una de sus últimas sesiones que tienen derecho al goce de viudedades y horfandades las esposas é hijos de los que, habiendo militado en el campo carlista, murieron sin poderse acoger al convenio de Vergara.

—VIAJE.—Parece que el gobierno de S. M. ha ordenado á las autoridades de las provincias que recorra el príncipe de Gales, que se tributen al heredero de la corona británica los honores de infante de España.

—MINAS.—Se ha declarado la caducidad de los derechos adquiridos á la mina de plomo titulada *La Envidiable*, sita en la mesa de Bembezar, término de Hornachuelos.

—ADELANTOS.—Hemos tenido el gusto de ver detenidamente un magnífico aderezo de brillantes construido en esta Capital de orden del Excmo. Sr. Conde de Hornachuelos, por D. Antonio Gonzalez Vega. Consta de una diadema con cadena de oro, pulsera, alfiler, agujetas y pendientes. Tiene todo él trescientas cincuenta y dos gruesas piedras clavadas al aire en oro con esmalte verde y blanco mate. La delicadeza con que están trabajadas todas y cada una de las piezas que lo componen, el buen gusto de sus dibujos y la limpieza de sus esmaltes prueban que el Sr. Gonzalez Vega, á quien ya en otra ocasión hemos tenido el gusto de alabar, sostiene con

honra el buen nombre de nuestras antiguas platerías y que pueden obtenerse en Córdoba alhajas de todas clases sin tener que acudir por ellas al extranjero ni á ninguna otra de nuestras provincias.

—RISA Y LLANTO.—Aunque el esplin me acometa, quiero mirarte reír: son caprichos de poeta... Tú á la risa estás sujeta y yo sujeto á gemir.

Por dos diversos caminos vamos la vida corriendo, cumpliendo nuestros destinos, ambos á dos peregrinos: yo llorando y tú riendo.

Mas para calmar tu risa basta el mas leve quebranto, ¡ay! y mi mente divisa que es mucha dicha precisa para que cese mi llanto.

**Boletín religioso.**

Hoy. *S. Felipe Neri, fundador, y S. Eleuterio y compañeros mártires.*

—Reza la Iglesia del mismo Santo, con rito doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia de Trinitarios calzados.

—Quinto día de novena á Sta. Rita de Casia, en la iglesia de S. Agustín, á las oraciones.

—Continúan los cultos del mes de María ó flores de Mayo, en la iglesia de san Pablo á las seis de la tarde: predicará el Sr. don Gabriel de Mora, beneficiado de la Sta. Iglesia.

—Los asociados á la Corte de María visitarán la imagen de Nra. Sra. de la Aurora, en su hermita.

**MERCADOS.**

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 25 de Mayo á igual hora del 24 del mismo.

	Fanegas.	Precios.
ALHONDIGA:	7	30
	9	32
	24	35
	10 1/2	35
	20	34 1/2
Trigo.	36	34 1/2
	26	34 1/2
	22	34 1/2
	12	35
	44	35
	24	35
	36	36

Cebada, no hubo venta.

**FUERA DE LA ALHONDIGA:**

	31	35
	48	36 1/2
	240	35 1/2
Trigo.	60	37
	204	38
	80	39
	100	60

Cebada no hubo venta.

Acete fresco dentro de la ciudad á 48, id. en los molinos á 36. Jabón blando, á 15 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—SEVILLA.—Trigo de 31 á 66 1/2 = Cebada de 32 á 35 = Acete en la zuda de 42 á 42 1/8, para el consumo: 0

—MÁLAGA.—Trigo de 64 á 68 Cebada de 00 á 40 Maiz de 54 á 56. Garvanzos de 92 á 100. Habas de 43 á 48. Yeros de 38 á 42. Alpiste de 80 á 86. Acete á 39.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

(c) Ministerio de Cultura 2006

# SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

## TESORO PARA EL PECHO. PASTA PECTORAL

DE DEGENETAIS, FARMACEUTICO.  
Privilegiada, rue Saint-Honore, 213 en  
Paris. Aprobado por los miembros de la  
facultad de medicina de Paris.

Todas las afecciones de pecho ofrecen un  
síntoma común, particular y continuo que  
es una tos más o menos tenaz. Con consi-  
derada generalmente la tos como una  
cosa ligera, contribuye a pesar de esto  
por sí sola una enfermedad grave de eu-  
yas consecuencias abusan todos los en-  
fermos. Los médicos aconsejados hasta  
ahí para combatir la tos son tan núme-  
rosos como medicinas, y abusando de ellos  
con peligro de la salud, nada se consi-  
gue sino el progreso de la dolencia.

La pasta pectoral de DEGENETAIS fran-  
ta rápidamente de la tos, de esta afección  
tan insidiosa. El principio que la  
constituye ofrece propiedades sumamente  
benéficas, que se han demostrado en  
sus resultados, haciendo ver a los fa-  
cultativos más distinguidos, que esta pás-  
ta, según consta en el Diccionario de me-  
dicina y cirugía práctica, en el artículo  
Tisis, cura perfectamente en el último  
grado la fusión de pecho, ostiene los  
terribles y rápidos progresos de la tisis  
pulmonal, haciendo desaparecer los cons-  
tipados y toses que tan profundamente  
alteran la salud de los niños.

El Sr. DEGENETAIS este s. bio quími-  
co, ha conseguido por medio de una acer-  
tada combinación de sustancias pectora-  
les, conjurar los peligros que amenaza-  
ban a las personas que padecen de toses  
perniciosas, sistema avanzado de las más  
graves afecciones de pecho. Esta pasta  
pectorale, muy agradable al paladar, calma  
rápidamente todas las irritaciones de  
pecho, facilita la expectoración, mitiga  
los golpes de tos y detiene y cura los  
fuerzas romadizos.

Esta pasta pectoral es un remedio que  
enriquece la ciencia médica, porque me-  
ca un verdadero progreso en ella. Tie-  
ne la comodidad de poderse tomar en  
cualquier sitio y ocasión; reemplaza efica-  
zmente a todos esos jarabes inertes que  
modifican las usanzas justificadas cuyo  
triste resultado es gastar en un ti-  
po precioso e irreparable; disuelta en agua  
caliente constituye una bebida pectoral de  
las útiles que reemplaza a todas las tis-  
nas de uso común.

El mejor elogio que se puede hacer  
de esta preparación, es dar a conocer el  
nombre de algunos célebres médicos, que  
después de haberla experimentado, cer-  
tifican de su eficacia con documentos que  
van reproducidos en la instrucción ad-  
junta a cada caja.

El Sr. doctor Bouillon-Lagrange, miem-  
bro de la escuela imperial de medicina,  
director de la escuela especial de farma-  
cia en Paris. El baron Richerand, pro-  
fesor de la facultad de medicina de Pa-  
ris. Robert de Lamalle, cirujano en ge-  
le del hospital de S. Luis. BOLX, profes-  
sor de la facultad de medicina de Paris,  
cirujano del Hotel Dieu. Colombat (de  
L'Isere), médico fundador y director del  
instituto ortopédico de Paris para el tra-  
tamiento de las enfermedades de pecho.  
Bois de Louvi, médico del hospital de  
S. Luis en Paris. El doctor Sarria, etc.

La pasta pectoral de DEGENETAIS se to-  
como se quiera, por la mañana, madu-  
rante al día, o por la noche al acostar-  
se; conviene tomar dos pedazos a la vez  
cuando se tiene necesidad de toser.

NOTA. Las cajas de pasta pectoral,  
conocidas bajo el nombre de TESORO DEL  
PECHO, están cerradas con una caja de  
papel azul y llevan el sello y firma del  
autor. Cualquier preparación que lleve el  
mismo nombre y que no tenga la firma  
de DEGENETAIS, debe considerarse una  
falsificación.

Dirigirse para la correspondencia y es-  
pediciones a Paris, rue Montmartre núme-  
ro 18.

Venta únicamente por mayor, dirigir-  
en Cadix, calle del Puerto número 2, a  
los Sres. Tacónnet y compañía. Venta

por menor, Córdoba Raya, Granada Mi-  
guel Delgado, Jimenez Torres, Sevilla Lo-  
pez Blesa y compañía, droguistas, pla-  
za de la Encarnación, Miguel Espinosa,  
botica de San Pablo.

## JARABE DE L'ABELONYE

Farmacéutico de primera clase de la Facultad de Paris.

PARIS. — CALLE BOURBON-VILLENEUVE, 49.  
Este jarabe, cuya base es el principio activo de la digitalis  
se emplea de un modo más ventajoso para curar la enfer-  
medad del corazón y las diversas hidropeas, que  
pues es a la vez, un excelente sedativo y un energético  
purgante. Al mismo tiempo no fatiga el estomago como  
las demás preparaciones de esta planta, lo que permite  
administrarlo en las afecciones inflamatorias y cróni-  
cas de pecho, contra las cuales obra del modo más  
dinámico.

Estas preciosas cualidades, heredadas por veinte  
años de experiencia, han inducido a adoptar este medi-  
camento a casi todos los facultativos franceses, entre  
los cuales figuran los Srs. Profesores de la Facultad de  
medicina de Paris, Andral, Bouillaud, Cottereau, Fou-  
quier, Marjolin, Robert, Rostan, etc.

Resulta de la declaración de tan egregios facultativos,  
que el Jarabe de L'abelonye cura del modo más victo-  
rioso:

Las afecciones del corazón; Palpitaciones nervio-  
sas, etc.

El hidrotorax ó hidropea de pecho, ó cualquiera  
otra hidropea general ó parcial;

Los catarros pulmonales, los resfriados, las bron-  
quitis, el asma nervioso, los romadizos fuertes;

La hemoptisis ó espasmos de sangre;  
Y la afonía ó extinción de voz.

Cada botella de Jarabe de L'abelonye se halla re-  
vestida de rotulos de colores, sellada con una capsula  
y una faja azul, firmada por el inventor y acompañada  
de una instrucción.

DEPOSITO GENERAL, EN PARIS.  
Casa del Sr. L'ABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 49.

Venta únicamente al por mayor, di-  
rigirse, en Cadix calle del Puerto núm.  
2, a los Sres. Tacónnet y compañía. La  
venta al por menor en Córdoba Raya,  
Granada Miguel Delgado, Jimenez  
Torres, Sevilla Lopez Blesa y compañía,  
droguistas, plaza de la Encarnación, Mi-  
guel Espinosa, botica de San Pablo.

## SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputación sin igual para  
combatir las irritaciones e inflamaciones de las vías  
respiratorias, como los constipados, catarros estin-  
ción de voz, gripe y sobre todo para la coquelu-  
che, enfermedad tan grave y común en los niños.

Las propiedades y demás cualidades del jarabe  
Flon le han asegurado hace más de veinte años  
una superioridad incontestable. Se toma una cu-  
charadita bien sea pura ó en una tisana de leche ó  
de otra cualquier cosa, cuatro o cinco veces al día.  
En las sociedades del mayor tono se sirve para be-  
ber agua, como un jarabe de recreo, merced a su  
sabor de los más suaves goza del mas grandey justo  
favorelo cual podrá apreciar cualquiera que le tome.

Fábrica, en Paris, 28, rue Taitbout. Deposito  
por mayor, en Madrid, ESPOSICION ESTRAN-  
JERA, calle Mayor, núm. 40. Por menor, 14 rs.

Al por menor a 16 rs. en frasco en  
Córdoba botica de D. Diego Raya.

—PERDIDA. En la tarde  
del Miércoles 18 del corriente se per-  
dió una pulsera de corales, forman-  
do estrialla con broche dorado, des-  
de la calle de las Azoncas hasta  
S. Andrés; la persona que la hubie-  
se encontrado se servirá presentarla  
en la calle de la Ceniza núm. 1 en  
donde se le gratificará. 4-4

—VENTA. El que quisie-  
re tomar el hábito del Duende, con  
todos sus menesteres de Panaderia,  
desde primero de Junio puede pasar  
a dicha casa a tratar con el inquilino  
haciendo todo el favor posible de  
todas las alpuébas. 4-4

—ACOJIDOS. Se admiten  
desde el día en la dehesa del Monton-  
cillo, término de esta ciudad. La per-  
sona a quien interese podrá tratar  
con su dueño don José Losada. 4-3

—VISTAS Poliorama, Pa-  
norama y Cosmorama, el único en su  
clase que recorre por este reino. En  
este Diorama hay expuestas 32 vistas,  
las que se cambian todos los domi-  
gos. Entrada un real; los niños me-  
dia entrada. Se halla en la plaza de  
las Nieves contigua al Círculo de la  
Amistad. 4-3

## CASA PLANCHAIS

Perfumista privilegiado.—2, calle Caumartin, PARIS.

EAU DE FLEURS DE LIYS POUR LE TEINT

El AGUA DE FLOR DE AZUCENA, uno de los productos más  
en voga para todo elegante lo adora, no solo hermosea el cutis  
con la más perfecta suavidad y la tersura ateciplada de los  
primeros años, sino que le da una blancura de incomparable  
pureza.—En Paris, 14 rs.

Basta un solo frasco para convencerse de la eficacia de estas Aguas.  
Vendense en las principales perfumerías de España.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cadix, calle del Puerto núm.  
2, a los Sres. Tacónnet y compañía. Venta por menor, Córdoba Diego Raya,  
Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnación, Miguel  
Espinosa, botica de San Pablo.

## UNICO DEPOSITO EN PARIS.

EN LA BOTICA ROGE RUE VIVIENNE N. 12.

## POLVOS DE ROGE

PARA PREPARAR POR SI MISMO  
LA LIMONADA PURGANTE DE CITRATO DE MAGNESIA DE ROGE

Segun el informe inserto en el Boletín de la Academia (sesión del 26 de Mayo de 1847), esta limo-  
nada es agradable al paladar, purga tan bien como el agua de Sedlitz, monsieur Roge, quien por  
tiene la idea de realizar el citrato de magnesia, es el único que ha determinado las circunstancias  
favorables de su disolución.

Con objeto de hacer comoda para todos, y en cualquier circunstancia la preparación de su limonada,  
purgante, cuyo uso se ha hecho cada vez más popular ha reunido el autor en un frasco, bajo el nom-  
bre de Polvos de Roge, todos los elementos, menos el agua, que componen su limonada de 30 gramos  
de citrato de magnesia.

Basta disolver estos polvos en una botella de agua, según se dice en la instrucción, para obtener la  
verdadera limonada de Roge.

CONSERVACION INDEFINIDA  
Los Polvos de Roge son de fácil transporte y de conservación segura, ventajas que los hacen deseables  
particularmente en el campo en provincias, en el extranjero en navegaciones y por toda clase de  
personas que deseen procurarse un purgante para servirse ellas mismas en caso necesario.

NOTA. Los Polvos de Roge no se venden más que en frascos cubiertos de papel color de naranja con  
una etiqueta que lleva la firma del inventor y estampadas las medallas que le han sido concedidas  
por el Gobierno.

Hay depositos establecidos en todas las ciudades de Francia y del extranjero. Para los pedidos al  
por mayor dirigirse a la casa J. TROUSSE, rue Jacob, 19, en Paris.

En MADRID, ESPOSICION ESTRANJERA, CALLE MAYOR, NUM. 10, A 12, rs.  
En Córdoba Botica de D. Diego Raya.

—VENTA. Se anuncia la  
de un olivar de 1441 pies en la sierra  
de Montoro y pago de Casillas de Be-  
laco. Una dehesa con 400 ó mas fa-  
negas de cuerda con ella, 2000 pos-  
turas, un pedazo de tierra desmontada  
sin plantar, casa de teja, cuadra de id.  
y pajar de chamisa, situada en la sierra  
de Adamuz al pago de las Mestas.

Una huerta en el ruedo de la villa de  
Adamuz, con tres fanegas y media de  
cuerda pobladas de arboles frutales,  
viña y olivos con pozó de sangre, al-  
berca y casa de teja. La persona a  
quien acomode la adquisición de las  
fincas, podrá avistarse con su dueño  
don José del Pozo que vive en Ada-  
muz calle de la Fuente. 4-4

—ARRENDAMIENTO.  
Desde san Miguel del corriente año se  
arrienda el Fontanar de Peralta, si-  
tuado a legua y cuarto de esta ciudad  
de orillas del rio Guadajoz. En la se-  
ñalaría del Sr. marqués de Valdele-  
cers, su dueño, dirán su renta y con-  
retones. 4-4

—VENTA. La de una ca-  
sa núm. 23 sita en la calle Pescadores  
próxima a la puerta de Almodovar,  
lindante con el huerto que la divide,  
y se enagenan por su dueño. Estos  
dos fincas por su mucha área que las  
corresponde y tienen son susceptibles  
de reedificación mas conveniente.  
Quien guste interesarse en su adqui-  
sición puede tratar con el apoderado  
que vive calle de los Deanes núm. 6.  
4-3

—ACOJIDOS. En la haza  
de los Pedernales frente al cortijo del  
Lovaton, se venden pastos por mayor  
ó se asojen animales. Las personas que

gusten, podrá avistarse con Pedro Mo-  
rales calle Morales núm. 9, junto a  
la Magdalena. 6-3

—VENTA. Se desea vender  
un parador para carrojes y arrieria  
construido recientemente en la villa  
de Pedro Abad a 6 leguas de esta  
capital y a la entrada de dicha vi-  
lla en la carretera de Madrid. El cual  
se compone de cuerpo de casa alto y  
bajo, huerto y extensas cuadras. La  
persona que desee su adquisición pe-  
drá entenderse con Fernando Obroso,  
dueño de referido parador y vecino de  
dicho pueblo. 4-4

## TEATRO.

Funcion 11 del último abono.  
La comedia en 4 actos, Los Par-  
tidos.—La comedia en un acto, Mal  
de Ojo!

A las 9. A 3 rs.

A instancia de varios Sres. foraste-  
ros y de la poblacion, la Empresa ha  
accedido a abrir un pequeño abono de  
15 representaciones, que comprende-  
rá los dias de la próxima feria, y  
que empezará el 31 del corriente, ó  
sea la décima sexta función del que  
en la actualidad rige, bajo las con-  
diciones del anterior, y a los pre-  
cios siguientes por las 15 funciones.  
Palcos y Plateas sin entrada 750 rs.  
Butacas id. 75. Lunetas id. 60. Los  
Sres. que gusten abonarse, podrán  
satisfacer su importe en el despacho  
de billetes, donde les entregarán sus  
recibos impresos para su resguardo.